

vornherein mit dem Betrieb etwas vertraut zu machen, damit er einen allgemeinen Ueberblick gewinne. Anderenteils halte ich derartige Einschiebungen, sofern sie im inneren Zusammenhange mit dem behandelten Stoffe stehen, für sehr anregend und fördernd.

Für das eingehendere Studium dieser Abschnitte können wir das weitverbreitete, jetzt schon in 6. Auflage erschienene Werk: C. Bach, Die Maschinenelemente, Verlag von Bergsträsser Stuttgart, empfehlen.

Mülhausen im Elsass, Dezember 1897.

Der Verfasser.